

議会活動の在り方検討特別委員会記録

招集(開催)年月日	令和6年12月10日(火)	
招集(開催)場所	岩美町役場 全員協議会室	
出席委員	田中克美委員長、宮本純一副委員長、升井祐子委員、森田洋子委員、吉田保雄委員、田中伸吾委員、寺垣智章委員、川口耕司委員、柳正敏委員、足立義明委員、澤治樹委員(副議長)	
欠席委員	なし	
議長の出席	あり	
職務出席者	中島議会事務局長	
傍聴者	なし	
開会	15時38分	
記録者	議会事務局 宮内書記	
調査事項	別紙日程表のとおり	
協議の経過		
日程	発言者	内容
開会	田中克美委員長	*起立、礼 始める。 橋本議長あいさつをお願いする。
あいさつ	橋本議長	進めてほしい。
協議事項 (1)	田中克美委員長	<p>短時間の会議をあえて開催することにしたその趣旨を最初に言う。</p> <p>前回の特別委員会で意見交換会の開催の期間を延長した。その延長した期間を活用することについて、前回の委員会からきょうまでの状況の報告と、それから今後に向けての皆さんに対するお願いをさせてもらいたいと思って、それと、それが終わった後に、1件事務局から提案をさせていただきたいことがあるのでその為にきょう開かせていただいた。ごく短時間で終わるようとする。</p> <p>それでは状況の報告だが、事務局から小中のPTAの皆さん方に連絡をさせていただき開催を要請した。その結果12月4日にちょうどPTA連合会の役員会が夜7時から行われるということで、その機会を利用して、30分間だったが皆さんの意見をお聞きした。出席されたのは中学校と西小、南小の会長さん、それから北小は多分副会長さんじゃないかと思うが、そういう方々だった。参加予定の方には事前に資料が届くように手配をした。</p> <p>それから今後の取組として、今分かっているところでは、1月の役員会の機会に要請に応えて会を開くというところが、小田地区自治会と蒲生地区の自治会だ。蒲生地区については川口委員から要請を行ってもらい、小田地区自治会については、森田委員から会長さんに要請をしたということだ。</p> <p>それからこれまで要請をしたところである老人会、婦人会も、改めて私の方から要請したいと思う。</p> <p>商工会については、会長さんが前回意見交換会に出ておられたのだが、商工会としての会の開催を事務局から会長さん</p>

		<p>に要請したいと考えている。</p> <p>小田、蒲生以外の各地域の自治会長さんの方にはぜひ地域の委員の皆さんから要請をしていただければと思う。</p> <p>それから、それ以外の団体、地域なり全町的な団体についても、皆さん方で個人的な繋がりなんかを活用していただいて、意見交換会の開催要請をぜひお願いしたいと思う。それでその様子については、事務局の方にその都度連絡をお願いしたいと思う。</p> <p>私が皆さんにお伝えしたいことは以上だ。</p> <p>何か特別にあれば。</p>
	澤委員（副議長）	決まってるところの日にちは。
	田中克美委員長	決まったところの日にちは、蒲生が1月26日、それから小田地区の自治会の方は、まだ日にちは確定していない。予想はつくがまだ正式に確定していない。蒲生より1週間ぐらい早くなると思うが。他にあるか。
	足立委員	早く進めよう。それだけだ。
	田中克美委員長	はい。以上だ。それでは最後に事務局から1件提案があるので、中島議会事務局長からお願いする。
	中島議会事務局長	提案だが、議員報酬の見直しに伴って、江藤先生に講演会を頼んではどうかという提案だ。議員の研修の予算もあるので、議会の研修とあわせて町民の方にも参加していただくよう、そういう講演会を持たせていただいてはどうかという提案だ。
	田中克美委員長	以前から私も含めて相談していたことなのだが、もちろん講師の先生の都合によるが、その方向で進めさせていただいてよろしいか。
	澤委員（副議長）	これは来期か。今年度中か。
	田中克美委員長	今年度だ。今年度予算の中で、時期的には3月議会より前にということで。 町民の皆さんにも聞いていただきて、我々が進めようとしている報酬問題の理解を広げていくことにも繋がるというふうに思ってるので、ちょっとその方向で企画、...
	足立委員	いや、ちょっと。繋がると思うって言うのでなくて、きちんと目的はこれで言ってもらわないと。
	田中克美委員長	繋げていく為にだ。
	足立委員	今更ということだけは言っておく。
	田中伸吾委員	各自治会に投げかけたりしていて、今更何を聞いて....。
	柳委員	僕はぜひともやっていただきたいと思うのだが、それぞれのご意見もある中で、今更という部分も確かに僕も「えっ」と思いがあるけども、期待する部分としては多分、今各団体との交渉もまんべんなく行っているという実情のもとに、最終仕上げとして、そこに声がかかっていない方の機会も含めて、江藤先生の「減額ではなく増額すべきだ」というお考えはご承知の通りだと思うが、その部分を町民さんに改めて最終的に聞いていただく機会を作るという意味で僕は捉えた。そういう期待をしている中で、ぜひとも進めていただきたいという僕は意見だが。間違っていたら言ってほしい。
	田中克美委員長	私が言う以上に上手にまとめていただいた。

		よろしいな。
	皆	はい。
	橋本議長	智頭が江藤先生とゆかりがあるということもあって、私と中島議会事務局長が智頭の議長に話を伺った。私は報酬の引き上げというよりは議会改革の一環としてお話を聞いて、その中に報酬の問題も入れていただくというふうにして、なり手不足で議会からも情報発信が不足しているというのは各意見交換会で出てくるところもあるので、議会として情報公開に努めているということも含めて取り組みたいと思っている。その辺りご了解いただきたい。
	田中克美委員長	我々が算定に活用している考え方は、江藤先生がまとめたものだ。柳委員が上手に言わされたようにやりたいと思うので、ご協力よろしく。
	足立委員	ちょっと待って。私は今更だと言った。
	田中克美委員長	今更だがやりたい。
	足立委員	そういう扱いなら出ない。皆で賛成するなら出る。だけといろんな意見を聞いてる中で、今更っていう意見を言わせてもらったのに、この程度の扱いをされるなら出ない。僕は。
	田中克美委員長	他の方はどうか。
	柳委員	ちょっと待って。今更という思いは田中伸吾委員もあって、それは少し田中克美委員長の説明の仕方が悪かったと思って改めて僕が確認させていただいたら、それで間違いではなかったということで、そういうことなので、よろしくお願ひする。
	田中克美委員長	他の方どうか。
	澤委員（副議長）	今言われた江藤先生は、智頭町が28万いくらかに報酬を上げたときに、2回呼ばれて、それで江藤先生の講演のことに基づいて金額を算定されてる。それで今回の岩美は、...
	田中克美委員長	それはちょっと違うと思う。
	橋本議長	智頭町に聞きに行ったら、特別職の報酬の審議会は5人委員さんがいらっしゃったそうだが、全く金額を提示しない中で、3人の方が28万円、あと2人の方が30万円という金額を出されたと。例えば江藤先生のようなコスト方式を出して28万円とか30万円ではなくて、あくまでも町が選んだ審議会のメンバーがそういう考え方で、江藤先生はその勉強会なりで、あと講師としてではなくて町の何かアドバイザー的な立場でおられるみたいで、...
	足立委員	それならもうちょっと議長にも聞くが、岩美町の議会で今出てる数字も江藤先生の数字を参考にして出した。だからこの12人はそのことを十分承知している。なのに、何故また江藤先生を我々の中でもう1回ってことになるんだということを言ってる。
	橋本議長	さつき言ったのだが、もちろんその講演の中には報酬の問題もしていただこうとは思うが、やっぱり議会改革とか、なり手不足の問題というのも今回の報酬引き上げの大きな課題であるので、29万円かどうかは別として今回の引き上げは諸物価の高騰、人件費の高騰、なり手不足、...
	足立委員	田中委員長が報酬のことをメインでするというふうな言わ

		れ方をするから。
	田中克美委員長	言い方が悪かった。
	足立委員	江藤先生の話は今まで何回も出ていて、江藤先生の考え方を何回も皆で勉強してきた。僕の個人的な意見だがこの場になって何故また江藤先生の話をするのかと言ったら、そしたらまた違う意見で、そうでなくて議会改革の云々でって言われるから。意見が違うから。
	田中克美委員長	意見は違わない。先ほど柳委員がまとめられた通りだ。なので我々が何か再学習をするという意味ではなくて、町民の皆さんにも聞いてもらいたいと。今橋本議長が言わされたように、江藤先生の報酬問題の考え方は、あの算定方式そのものが議会改革とセットの中身なので、そういう話...。
	足立委員	それは何回も資料を見せてもらったらし、田中委員長が作られた資料に十分書いてあった。何回も見せてもらったし、なんで今更って思う。
	田中克美委員長	再学習ということではなくて、町民の方に聞いて欲しいということだ。
	柳委員	田中委員長、足立委員に「とにかくご協力お願いする」と言えば済む話だ。
	澤委員（副議長）	町民を含めた講演会ということだろう。
	田中克美委員長	そうだ。初めからそう言ってるつもりだが。中島議会事務局長の提起がそうだった。
	柳委員	田中委員長の言い方がよくなかったのでまずそこを陳謝して。
	田中克美委員長	それは謝る。
	橋本議長	報酬を含む議会改革だというふうにとらまえていただいて。
	田中克美委員長	ご理解とご協力をよろしくお願いする。
	澤委員（副議長）	もう一つ最後に。決定することが非常に行き当たりばったりで、もう少し計画に沿ってきっちり決めてほしい。そうしないと会の開催にしてもなかなか出にくくなってくる。言い方は悪いかもしれないが行き当たりばったりに見える。
	田中克美委員長	言い方は悪くても聞いておく。
	足立委員	それでいつ頃するのか。
	中島議会事務局長	日程については田中委員長と宮本副委員長と相談させてもらいたいと思うが、2月末から3月上旬、3月議会があるのでできれば2月下旬にさせていただきたい。講師の日程もあるのでその辺りは講師と相談させていただくということで。
	田中克美委員長	日程は一任していただくようよろしくお願いする。 その他何かあるか。
	田中伸吾委員	2点。まずはこのタブレットのことだが、全然使い方が分からぬ。講習してほしい。サイドブックスとラインワークスしか分からぬ。その講習の方が大事だと思う。宝の持ち腐れだ。いつになつたらしてくれるのかと思っていたが何回言ってもしない。
	柳委員	それは議会運営委員長に言わないと。
	足立委員	議長に言うことかもしれない。

	柳委員	でもそれは賛同だ。使い方が分からない。
	田中克美委員長	それはやろうということで。次の1点を。
	田中伸吾委員	もう一つは、皆さんもご承知だと思うが、北栄町、倉吉市で中国のインフルエンサーが議場や議長室を撮ってまわっているということがあって、それを何か対策をとっておかないと。そのインフルエンサーは立ち入り禁止って書いてないから入ったみたいなことを言ってたので、そこら辺をちゃんと徹底して、3階の何というか、物を取られたりは無いかも知れないが、あるかもしれないし、そういうことを考えた方がいいんじゃないかと。
	田中克美委員長	それは議長預かりで議会運営委員会で議論して。
	橋本議長	今話をしてるところでは、使ってない会議室や本会議場については施錠をするということと、法的にどこまで立ち入り制限ができるかというのは総務課と協議をしてくれと中島議会事務局長に言っている。
	足立委員	この場は議長、副議長、議会事務局長に一任しよう。
	田中克美委員長	議長預かりでよろしくお願ひする。
	橋本議長	ご不便おかけするかもしれないがよろしくお願ひする。
	足立委員	3階のこの場は議長預かりだから。
	田中克美委員長	その他あるか。
	皆	なし。
閉会	田中克美委員長	以上で閉会する。 *起立、礼
		15時58分閉会

上記のとおり会議の次第を記録し
これを証するため、ここに署名する

議会活動の在り方検討特別委員会委員長

田中克美

